LUNES 28 DE NOVIEMBRE:

Llegada de los participantes al aeropuerto Alfonso Bonilla Aragon, anteriormente llamado Aeropuerto Internacional de Palmaseca (IATA: CLO, OACI: SKCL) localizado en el corregimiento de Palmaseca del municipio de Palmira, Valle del Cauca, Colombia, sirve a la ciudad de Cali.

Nos hospedaremos en el Edén Hotel Resort, ubicado en el corregimiento de Santa Elena, El Cerrito Valle del Cauca. A 30 minutos del aeropuerto internacional Alfonso Bonilla Aragón, tendremos una cena de bienvenida.









MARTES 29 DE NOVIEMBRE: Desayuno en el hotel, salida hacia El Queremal, llegada al alojamiento, Hotel sede El Campanario - salida de campo. El Campanario es un hotel que se encuentra ubicado en el corregimiento del Queremal, con una arquitectura colonial, cerca al centro del municipio

El corregimeinto El Queremal está situado en el Valle del río San Juan, entre las



faldas de la cordillera occidental y bordeando los Farallones de Cali en la parte sur. Su ubicación geográfica hace que su clima sea de bosque pluvial pre

montano, con temperaturas entre 18°C a 24°C. allí realizaremos recorrido de campo en compañía del Dr. Gustavo Morales, especialista con enorme experiancia y gran conocimiento, quien ha descrito la mayor cantidad de especies del género para Colombia y otras regiones de Suramérica.



MIÉRCOLES 30: Desayuno en el hotel, salida hacia Anchicayá – recorrido de campo.

El Anchicayá es un río colombiano, en el departamento de Valle del Cauca. Nace al oeste de Cali y desemboca en el océano Pacífico, en la bahía de Buenaventura. Como todos los ríos de la vertiente pacífica, tiene una biodiversidad alta por lo cual encontraremos en su entorno un sinfín de especies de heliconias y de otros grupos taxonómicos, recorrido guiado por el Dr. Gustavo Morales.





JUEVES 1 DE DICIEMBRE: Desayuno en el hotel, salida hacia San Cipriano, transporte y llegada al Hotel sede en San Cipriano.

Para ingresar a la Reserva natural de San Cipriano, viviremos la experiencia de transportarnos aproximadamente 20 min en las "BRUJITAS", vehículo que es una especie de planchón de madera con balineras puesto sobre los rieles del



tren, impulsado por una motocicleta

que hace que recorramos, en medio de la selva, el camino que nos llevará al lugar de destino; es una maravillosa y exótica experiencia, única e irrepetible.

San Cipriano no es una reserva natural cualquiera, tiene uno de los ríos cristalinos más puros y limpios del mundo según las naciones unidas; sus maravillosos senderos, cascadas naturales y su hermoso bosque húmedo tropical lo hacen un destino mágico.

Recorrido de campo Sendero "El 28" en la mañana, Sendero "El refugio del amor" en la tarde.





VIERNES 2 DE DICIEMBRE: Desayuno en el hotel, salida de campo al Sendero "La ventiadora", experiencia en la cascada, en la tarde descanso y cena de despedida de San Cipriano.

Durante los dos días que pernotaremos en la Reserva San Cipriano, contaremos con el acompañamiento de un Guia de la región, conocedor de su territorio y de la belleza de su ambiente, además continuaremos disfrutando de la compañía y gran experiencia del Dr. Gustavo Morales.

SÁBADO 3 DE DICIEMBRE: Desayuno en el hotel, salida hacia Palmira, visita al CIAT y Parque Biopacífico actividad apoyada por la alcaldía del municipio.

Este dia disfrutaremos de un recorrido por dos de los centros de investigación ubicados en el departamento del Valle del Cauca.

El Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT) tiene la reserva de semillas mas grande del mundo, es un centro de investigación que forma parte del Sistema CGIAR, organización que realiza investigación colaborativa para mejorar la productividad agrícola y el manejo de los recursos naturales en países tropicales y en vía de desarrollo. La sede principal se encuentra en zona rural de Palmira, a 17 km al este de la Ciudad de Cali. En la sede del CIAT se encuentra el Parque Científico Agronatura y el Banco de Germoplasma.

El Parque Biopacífico es una institución de innovación que pretende vincular empresas, instituciones públicas y académicas, cuyas actividades estén enfocadas hacia el desarrollo tecnológico y el conocimiento y es un punto de estudio de las transformaciones que, en el contexto mundial, se están dando sobre las formas de hacer ciencia y promover el desarrollo de la investigación y la innovación.

Quienes vayan a tomar los talleres del día 4 de diciembre en el Jardín Botánico del Quindío, previos al evento, estarán viajando al final de este día hacia el Quindío.

Pernoctaremos nuevamente en el Eden Hotel Resort

DOMINGO 4 DE DICIEMBRE: Visita Reserva Nirvana, a minutos del hotel salida en la tarde para el Quindío, alojamiento hotel sede.

La Reserva Nirvana es magnífico Sitio Ecológico del Municipio de Palmira, límites de los municipios de Palmira y Pradera - en la cuenca hidrográfica del río AGUACLARA, conocida con el nombre de LA BUITRERA, vereda El Arenillo. Fue una hacienda tradicional de la colonización antioqueña - caucana, enclavada en la Cordillera Central a principios del siglo XX y destinada inicialmente al cultivo del café. En 1.986 al presentarse una de las crisis cafeteras del país, se abandonaron los cafetales existentes, dando como resultado un interesante proceso de reforestación espontánea y natural que motivó a sus propietarios en 1.996 a dejarla como reserva forestal y destinarla para la conservación de la flora,

la fauna y del ecosistema de la quebrada "Vilela" en cuya microcuenca está localizada. Se quiso mostrar así un modelo de recuperación de la naturaleza mediante el fenómeno de la revegetación natural, que sirve hoy de ejemplo a las comunidades de estudio e investigación, a las personas dedicadas a la educación ambiental y a las interesadas en el turismo ecológico.

GIRA POST-EVENTO

MIERCOLES 7 DE DICIEMBRE:



Quimbaya

El municipio de Salento es un Destino apetecido por la enorme mayoría de los turistas que vienen a Colombia por su riqueza cultural, natural

Salento es uno de los pueblos más lindos del Quindío y de todo el Eje Cafetero por sus casas coloridas que representan la arquitectura de colonización antioqueña.

En el Valle del Cocora, situado en la cordillera central de los Andes colombianos, se encuentra la Palma de Cera del Quindío, la palma más alta, que crece a mayor altitud y es el árbol nacional de Colombia. Los paisajes que ofrece este enclave son verdaderamente únicos.

Continuamos el recorrido al municipio de Filandia, otro de los pueblos predilectos por los visitantes debido a su tranquilidad



y a a bonita arquitectura de la colonización antioqueña. La historia dice que don Felipe Meléndez, viejo colonizador, fundó el poblado en compañía de varios amigos y lo bautizó con la mezcla del latín filia (hija) y andia (Andes). Filandia: hija de los Andes.

Posteriormente viajaremos a Quimbaya

Quimbaya es un municipio que recibe cada año alrededor de 60 mil turistas entre

el 7 y 8 de diciembre, atraídos por la creatividad de la gente del pueblo que



producen artesanalmente miles de faroles que iluminan las calles en homenaje a la inmaculada concepción de la Virgen María. Es una muestra artística de velas y faroles que ha



llegado a crecer para ser ha conocido como festival, en el que se realizan concursos y se premia la creatividad.

Al final del día nos dirigiremos a Santarosa de Cabal, llamado la Ciudad de las Araucarias, ubicado en el departamento de Risaralda y allí pernoctaremos.

JUEVES 8 DE DICIEMBRE Al día siguiente realizaremos un tour de café en el que conoceremos todo a cerca del producto insignia de Colombia y entenderemos por qué este país puede estar orgulloso por tener el mejor café



suave del mundo.

En la tarde iremos a disfrutar de las aguas termales de Santa Rosa de Cabal ubicadas a 10 km del municipio, son el complejo termal más concurrido de la región, así como uno de sus principales atractivos turísticos, allí disfrutaremos de una limpieza energética haciendo inmersión en sus piscinas



VIERNES 9 DE DICIEMBRE: Este día visitaremos la finca la Romelia donde nos sentiremos como en la casa de los abuelos para dejarse consentir y, de



paso, perderse entre una cadena de montañas con ecosistema un aue invita conocerlo. Este paseo empieza en la vereda La Cabaña, a solo media hora de Manizales (Caldas) donde podremos disfrutar de más de 840 especies orquídeas con aprox. 8000 plantas de orquídeas, una variedad interesante de

bonsáis y alrededor de 216 especies de aves. Además, de cultivos de

producción de cítricos y aguacate. Todo esto, acompañado de una vista espectacular que permite observar las imponentes cadenas montañosas y las diferentes composiciones de paisaje.

Allí almorzaremos y luego viajaremos hacia la ciudad de Cali.

SABADO 10 DE DICIEMBRE: En Cali visitaremos La Fundación Jardín Botánico de Cali es una entidad sin ánimo de lucro que se encuentra ubicado a tan solo un kilómetro del zoológico, cuenta con:

Una vegetación nativa del bosque seco tropical, dos senderos temáticos que abordan trabajos sobre la botánica económica y la adaptación de las plantas a los diferentes ecosistemas.



Luego disfrutaremos de una tarde de compras en el centro comercial Chipichape. Cena libre



Finalizaremos el día con una noche de salsa caleña en El Mulato Cabaret, cuenta con una propuesta escenográfica y artística única en el país, este espacio rinde tributo a las grandes estrellas del baile, ofreciendo una experiencia sensorial a todos sus visitantes y con miras a convertirse en referente internacional del espectáculo latino.



DOMINGO 11 DE DICIEMBRE: cerrando nuestra gira post evento, estaremos visitando PALMITROPICALES en el municipio de Palmira, donde tienen una experiencia de más de 15 años en el cultivo y la exportación de productos frescos de flora tropical de alta calidad, con origen en la región Pacífico de Colombia. Cultivan una gran diversidad de flores y follajes tropicales exóticos. Entre las flores tenemos Heliconias y Gingers principalmente. Es un punto de referencia de la rica biodiversidad que caracteriza a Colombia, país privilegiado por su ubicación y topografía geográfica lo que lo hacen el más biodiverso del mundo por km2.

FIN DE LA GIRA, viernes 12 vuelos de regreso de los participantes.